

JE **me** CULTIVE

MEYRIN ENSEMBLE
JOURNAL COMMUNAL
MAI 2011 • N° 130



ZOOM **développement durable** P.03
ÉCONOMIE **légumes frais à domicile** P.09
CULTURE **ARTère, parcours artistique** P.26

- + www.greenmap.ch
- + www.citedelenergie.ch
- + www.eco-corner.ch
- + www.espace-terroir.ch
- + www.caddie-service.ch
- + www.festivaldd.ch

► © Laurent Barlier

Et à Meyrin?

À Meyrin, les autorités politiques ont décidé d'une démarche audacieuse, celle de créer un comité citoyen Agenda 21.

Ce comité est composé de représentants des habitants, des associations, des milieux économiques, de l'administration et des autorités politiques. Le but ici est que la société civile soit directement impliquée dans le lancement de projets de développement durable. Ce comité reçoit une enveloppe lui donnant les moyens d'agir et de concrétiser ses propres initiatives. Parmi elles, l'élaboration, par des jeunes meyrinois, d'une *Green Map* de la commune, carte qui identifie les initiatives locales en lien avec le développement durable.

Label «Cité de l'énergie»

Ce label a été initié par la Confédération à destination des communes. Pour l'obtenir, celles-ci doivent effectuer un travail sur leurs infrastructures et sur la sensibilisation de la population.

Dans ce cadre, et sous l'impulsion du Conseil Municipal, a eu lieu à Meyrin en 2009 la première thermographie aérienne effectuée dans le canton de Genève. Un procédé qui permet, à partir de dizaines de milliers de clichés, de mettre en évidence de façon visuelle la déperdition de chaleur des bâtiments. À l'issue de la démarche, une exposition de ces clichés au Forum Meyrin a été suivie par près d'un millier de spectateurs sur deux jours.

Éco-corner

L'Éco-corner est né dans la foulée de cette thermographie. L'association Terragir, le bureau d'études Maneco et la Commune se sont associés pour le lancement du lieu. Ayant ouvert ses portes il y a peu, l'Éco-corner est un espace-relais ouvert au grand public. Il propose notamment aux particuliers ou aux entreprises d'obtenir l'impression et l'interprétation de la thermographie aérienne de leur bâtiment et de se renseigner sur les différentes subventions disponibles.

Savoir si son immeuble ou sa maison sont bien isolés devient possible. Avec la nouvelle loi sur l'énergie, les particuliers et les entreprises devront fournir leurs indices de dépense d'énergie dès 2014. L'Éco-corner aide le propriétaire à le faire et à établir son étiquette énergie.

Si un particulier souhaite un audit énergétique, un expert peut se rendre sur place et effectuer un diagnostic détaillé. La commune entre en matière pour subventionner une partie du coût de ces audits. Les propriétaires sensibilisés peuvent dès lors, s'ils le souhaitent, entamer des travaux en toute connaissance de cause.

L'Éco-corner propose en outre toute une série de prestations. Les meyrinois peuvent ainsi obtenir un wattmètre en prêt et mesurer la consommation électrique leurs appareils énergivores, recevoir des visites à domicile pour repérer les économies possibles et installer des équipements plus adaptés, ou simplement se documenter sur les éco-gestes quotidiens.

L'Éco-corner participe au programme Éco21 des SIG et propose notamment, dans ce cadre, une prestation baptisée Double éco, permettant à l'habitant qui économise de l'énergie sur une année, de se voir rembourser la même somme par les services industriels.

Enfin, c'est en ce lieu que Terragir prépare ses opérations de sensibilisation des élèves des écoles et du cycle, baptisées *Robins des Watts*. Des opérations en plusieurs étapes, avec jeux, visites de la chaufferie, et deux relevés de compteurs électriques: le premier en situation habituelle, le second après avoir sensibilisé les élèves à économiser. La différence de consommation d'énergie entre les deux est de l'ordre de 20 à 30%. Terragir table sur une économie de 15% à l'année grâce à cette campagne. Elle développe actuellement ces opérations de sensibilisation à l'attention des entreprises.

Courses livrées à vélo & produits frais

Deux entreprises innovantes et proches du développement durable se sont lancées sur Meyrin: l'espace-terroir (*voir p.9*), qui livre des paniers de légumes frais à l'Éco-corner, ou peut en déposer à domicile, et caddie-service. Cette dernière permet aux habitants de faire leurs courses au supermarché et de se les faire livrer à vélo à domicile, moyennant une somme modique.

Fête du développement durable

On le voit, les prestations liées au développement durable sur Meyrin sont en plein essor. Et ce n'est pas tout. Deux jours de fête seront organisés les 13 et 14 mai, dans le cadre du festival cantonal.

Vendredi 13, la commune de Meyrin organise une *journée entreprises* autour des questions de management et des politiques de développement durable. Samedi 14, le comité Agenda 21 propose une journée grand public sur la place des Cinq-Continents. Bourse à vélo, atelier de réparation, animations avec les vélos fous *1001 roues*, affichage et discussion autour de la *Green Map*, présentation et dégustation de produits locaux, stand Éco-corner, la journée célébrera comme il se doit le dynamisme du développement durable à Meyrin.]

■ VENDREDI 13 MAI & SAMEDI 14 MAI

